

## Nachhaltige und sichere Entsorgung von Verpackungsmaterialien

Wir nutzen verschiedene Materialien, damit unsere Maschinen, Begleitprodukte und Ersatzteile unversehrt bei Ihnen ankommen. Als nachhaltig operierendes Unternehmen legen wir grossen Wert auf die Wiederverwendung, das Recycling oder die umweltgerechte Entsorgung unsere Verpackungsmaterialien. Deshalb bitten wir Sie, die folgenden Empfehlungen zu beachten.

### Holz und behandeltes Holz

- Unbehandeltes sowie thermisch behandeltes Holz (z. B. Paletten oder Holzkisten) kann wiederverwendet oder gemäss den lokalen Vorschriften entsorgt werden.
- Behandeltes Holz kann Lacke oder Schutzmittel enthalten und sollte entsprechend den örtlichen Umweltbestimmungen entsorgt werden.

### Kunststoffmaterialien

- Plastikfolien und VCI-Folien sollten getrennt gesammelt und recycelt werden, sofern sie nicht kontaminiert sind.
- Wichtig: VCI-Folie enthält Korrosionsschutzmittel und darf nicht in den normalen Kunststoffabfall gelangen. Bitte informieren Sie sich über geeignete Entsorgungsmöglichkeiten in Ihrer Gemeinde.

### Metallische Verpackungsmaterialien

- Stahlbänder, Schrauben und Kantenschutz können in der Altmetallsammlung recycelt werden. Bitte achten Sie darauf, scharfkantige Teile sicher zu entsorgen.
- Andere Metallteile sollten ebenfalls in die Metallverwertung gegeben werden.

### Sonstige Verpackungsmaterialien

- Kartonagen sollten über die Kartonsammlung dem Recycling zugeführt werden. Je nach Region findet die Papier- und Kartonsammlung gemischt statt.
- Füllmaterialien (z. B. Schaumstoffe) müssen abhängig vom Materialtyp entsprechend den örtlichen Vorschriften entsorgt werden.
- Trocknungsmittel: Die Beutel mit dem Trocknungsmittel können über den normalen Haushaltsabfall entsorgt werden.

Unabhängig unserer Empfehlungen beachten Sie bitte die an Ihren Standort geltenden gesetzlichen und behördlichen Vorgaben. Diese haben grundsätzlich Vorrang gegenüber unseren Empfehlungen.

Wir danken Ihnen für den verantwortungsvollen Umgang mit Verpackungsmaterialien. Durch den gemeinsamen Einsatz schonen wir die Ressourcen und schützen unsere Umwelt.



Your best choice

## Sustainable and safe disposal of packaging materials

We use a variety of materials to ensure that our machines, accompanying products and spare parts reach you undamaged. As a sustainably operating company, we attach great importance to the reuse, recycling or environmentally friendly disposal of our packaging materials. We therefore ask you to observe the following recommendations.

### Wood and treated wood

- Untreated and thermally treated wood (e.g. pallets or wooden crates) can be reused or disposed of in accordance with local regulations.
- Treated wood may contain varnish or preservatives and should be disposed of in accordance with local environmental regulations.

### Plastic materials

- Plastic foils and VCI foils should be collected separately and recycled, provided they are not contaminated.
- Important: VCI foils contain corrosion inhibitors and must not be disposed of with normal plastic waste. Please find out about suitable disposal options in your municipality.

### Metallic packaging materials

- Steel straps, screws and edge protectors can be recycled in the scrap metal collection. Please ensure that sharp-edged parts are disposed of safely.
- Other metal parts should also be sent for metal recycling.

### Other packaging materials

- Cardboard should be recycled via cardboard collection. Depending on the region, paper and cardboard collection is mixed.
- Filling materials (e.g. foams) must be disposed of in accordance with local regulations, depending on the type of material.
- Drying agent: The bags with the drying agent can be disposed with the normal household waste

Regardless of our recommendations, please observe the legal and official regulations applicable at your location. These always take precedence over our recommendations.

Thank you for your responsible use of packaging materials. By using them together, we are conserving resources and protecting our environment.